

FZ

**NOTAS PARA LA INTERVENCIÓN DE S.E. EL PRESIDENTE DE
LA REPÚBLICA DE CHILE, DON RICARDO LAGOS ESCOBAR,
EN EL SEMINARIO ECONÓMICO, CON EMPRESARIOS
PARAGUAYOS Y CHILENOS**

Asunción, 14 de mayo de 2004

Amigos y amigas:

Quiero agradecer la oportunidad de inaugurar este Seminario Económico, que busca mostrar las oportunidades de intercambio, de cooperación y de integración entre nuestros países.

Como ustedes saben, Chile y Paraguay están unidos por el Acuerdo de Complementación Económica suscrito entre el Mercosur y Chile, que libera de gravámenes más del 90 por ciento del universo arancelario.

Sin embargo, el intercambio comercial entre nuestros países está muy por debajo de su potencial, especialmente si consideramos que nuestras economías son complementarias en alto grado.

Creo que es hora de explorar y concretar alternativas de comercio que estimulen el desarrollo de la producción local respectiva. Hay que estimular la imaginación y el espíritu emprendedor.

Para eso son especialmente útiles estos encuentros, que nos permiten conocernos y conocer qué es lo que producimos respectivamente.

Chile ha desarrollado una política de inserción económica internacional que ha resultado exitosa, a la vista de los acuerdos de libre comercio o de complementación económica que nos ligan a países o regiones de América, Europa y Asia. Este año el Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico, mas conocido como APEC se reúne en Chile. Es la primera vez que lo hace en América del Sur y sin duda es una oportunidad no sólo para Chile, sino para toda esta región.

En América Latina buscamos la integración, en un sentido amplio, con un decidido énfasis político, especialmente en el marco del Mercosur.

En este acuerdo promovemos mayor coordinación en temas macroeconómicos, políticos, sociales y de comercio. Creemos que es central para la viabilidad de la integración que avancemos efectivamente en una convergencia macroeconómica y en proyectos de infraestructura que abran vías de comunicación expeditas entre ambos océanos.

Chile, en virtud de su red de acuerdos de libre comercio, tiene ventajas como país plataforma para inversiones y servicios.

Estos acuerdos son aprovechados ventajosamente por las empresas exportadoras establecidas en Chile, pero también generan condiciones notablemente favorables para establecer alianzas estratégicas con empresarios del exterior, particularmente con los de países de la región.

Estos son los avances que podemos y debemos concretar a partir de este nuevo acercamiento entre Paraguay y Chile. Ahora estableceremos un Depósito Franco, en el puerto de Antofagasta, lo cual es posible en el marco del Convenio Bilateral sobre Depósitos Francos de 1968.

Este Depósito está destinado a la recepción, almacenamiento y remisión de las mercancías en tránsito destinadas a Paraguay, así como las mismas operaciones respecto de mercancías procedentes del Paraguay, con destino a terceros países.

Ahí está la plataforma, ahí está el acuerdo que libera aranceles, ahí están los avances que esperamos hacer en los corredores bioceánicos. En una palabra, ahí están las oportunidades.

En la última década, empresas chilenas han incursionado con éxito con sus capitales y gestión empresarial en numerosos proyectos de inversión en diversos países de la región.

SAG, A/fora. - Balance Comercial.
Comercio Libre y Zona Franca) quifre.

En el caso de Paraguay, existen algunas inversiones chilenas, particularmente en el sector agroindustrial, pero, hasta ahora, no existe una corriente significativa de inversiones.

De este Encuentro Empresarial esperamos una profundización de los contactos entre ustedes para el aprovechamiento de oportunidades en el comercio y en las inversiones. Esperamos propuestas, iniciativas y compromisos de trabajo conjunto.

Chile se compromete a reforzar sus acciones para promover y facilitar el desarrollo de los negocios y de las inversiones entre ambos países, y estamos seguros de que las autoridades económicas paraguayas actuarán en el mismo sentido.

Muchas gracias.